

2019年4月15日発行 621号 第

行 / 社会福祉法人 天童会 飯野順子



は、「還暦」までの貴重な日々を振り返り心に刻み 祝いの時を迎えた方もいます。そのお一人口さん 姿が浮かびました。更に、「還暦」「古希」などのお

ながら、次の文を書いています

これまで育ててくれた、お父さんお母 還暦を迎えて

すれば良いか」と聞いたら、「学校まで出 とができて良かったの と第二の人生を少しずつ一歩一歩、 でいけたら良いと思う。やりたいこ とは大きな声で言えのあきらめたらダメ

と言ったの たちと出会えることができたのいつまで この時代を仲間たちと大切に生きた いと思うのお父さんの言葉とともに

メッセージカードには「還暦おめでとうございま の「あん肝」が添えられた「祝膳」(写真)です。 うぞゆっくり召し上がってください。これからも 元気に楽しくお過ごし下さい。栄養課一同」とあ 。今日は心をこめてお食事をつくりました。ど 還暦」の時を華やかに彩るのは、〇さんご希望

さんありがとうの 「ハハ男になるにはどう

だのおかげ様の気持ちで、命を大切にしろ」 僕は、秋津というかけがえのない仲間

いしました。(喜友名)思い出話をしてお祝

赤い帽子がお似合いの-さん

みに手紙を代読した私も見られました。ちな で思いを書いてくれま にあたり自らパソコン も読みながら感動 何人か見受けました。 泣いてしまった園生を とその内容に感動して した。(上部掲載) 又、職員も涙ぐむ姿 誕生会で読み上げる (3棟) 還暦を迎える

されて嬉しそうに笑っ

さんの人からお祝い を着た一さんは、たく で赤いちゃんちゃんこ

を皆で見て、色々な 写真を集めたDVD ていました。思い出の

さっています。 節の行事食、郷土料理や世界の家庭料理、 して託された生命を「食」の立場から守って下 ニューやデザートバイキング等々、「第二の親」と 、ます。栄養課では、一日三食の食事をはじめ、 やりや絆の強さの数々のエピソードも、職員の「かけがえのない仲間」としての園生同士の思 、選択メ

ていくイメージだそうです。それぞれの人生に

元号が「令和」と変わる節目の時となりました。

生 ത

節

目

 σ

時

順に

子

ある日の秋津療育園職員の昼食に、ふっくらし

方から伝え聞きました。いつか、ご紹介できたら と思っています いやりや絆の強さの数々のエピソードも、

希·還暦

また、「Sくんが 12成人式をしました」、と聞き

おめでとうございます古希を迎えられましたっていますがある。2名の園生さんが を、2名の園生さん が が

Oさんと祝い膳

(1棟) 還暦のお祝い

〒189-0002 東村山市青葉町 3-31-1 〒189-0002 東村山市青葉町 3-31-1 〒189-0002 東村山市青葉町 3-31-1

〒189-0002 東村山市青葉町 3-9-33

Tel.042-391-1377 Fax.042-392-5422 Tel.042-306-1336 Fax.042-306-0138 Tel.042-391-1345 Fax.042-391-1358 Tel.042-394-9628 Fax.042-394-9628

社会福祉法人 天 童

が震えてしまいま.



重症心身障害児(者)施設 秋津療育園 秋津療育園 東村山市認可保育園

療ン 津 育 遠 秋 通 園セ タ 相談支援センタ ひ し



別支援学校) 秋津療育園昭和55年 小平養護学校 歌って就学していました。今も懐かしく が貼られています。みんなこの校歌を の写真です。よく見ると左端に「校歌」 ができました。左は第1回目の入学式 聴く園生さんが大勢います。 和55年 小平養護学校 図 こぶし学級(現 小平特

そうに笑って応えていました。 ます!! 入学します。 4月からは、それぞれ中学と高校

め員方たをは でかやが見緊 とら先、せ張

」と声をかけられると、嬉し 生方、職 ご家族の うござい ていまし した表情 「卒業お

式に出席しました。2人ともはじめ 卒業を迎えました。 学3年生のAさんは本校にて卒業 小学6年生のGさんは1 ·年、1棟では2名の園生さんが

今

- 棟にて、

小平特別支援学校

こぶし学級

循闡センター 便り

新年1月には初詣を清瀬市の日枝神社6日間に分かれて参拝 しました。雨天中止の予定で計画しましたが、今年も中止なく 参拝することができました。

2月は節分、豆まき、3月はひな祭りと季節行事を楽しみ、迎 えた新年度。4月1日に入所式をとりおこないました。

今年度の新規利用者は4名。皆さん、小平特別支援学校に卒 業生であり、ご家族同士、顔見知りで、緊張しながらも笑顔の 多い入所式となりました。小平特別支援学校から学年教諭の 佐藤先生に参加して頂き、来賓挨拶、そして、4名それぞれの紹 介を頂きました。

新入所者にとって、学生時代を終えて迎える新生活の始まり です。スタッフ一同、一日でも早く馴染めるように、また、安心 して生活できるよう努めていきたいと思います。

式の序盤は緊張していた先輩利用者の皆さんも通園の歌 「ららら通園」で職員と共に通園紹介として歌い、いつものペー スが出てきたようです。

5月から新年号の「令和」とな ります。登録者19名となった通 園センター。

新たな時代を利用者19名、ス タッフ一同、それぞれの色を出し 合い、楽しんでいきたいと思い ます (野川)





リハビリテーション室には、「みんなで一緒にあそび隊」と名 付けた、あそび専門チームがいます。名前は「重い障害があっ ても、みんなと一緒に遊んで欲しい」との願いからつけられま した。

重症児者の活動は介助が必要ですが、「どうやって自分の 力を発揮して、参加してもらうか」ということを考えたり、重症

児者が使いやすい ちゃを作る活動を のリハ便りでご紹 ルも、遊び隊が制

今年の1月は、カ 使ったステンドグ に照らされるとセ 壁に映ってとても タイプの車椅子の た光の色が変わる

> た。 思っ

7

いたの

20

人ぐらい

きま

L 2

7

<

ħ

ll

t

1,

よ時

間

15

なり、

指

導

L

ました。オムツたたみなんかみんなこない

分寺駅についたら、数人が集まっ

て

クラブで行くことになりました。

西

国

な。)と、迷っていました。と、そんな時、こ

0 か

たとき、(行こうかな・・・やめよう

やりました。「オムツたたみ」のさそいの紙



工夫をした、おも しています。以前 介したプレイトンネ 作したものです。

ラーセロハンを ラスでした。日光 ロハンの色が床や 綺麗でした。ベッド 方でも、照らされ と、あれ?と少し不

思議な表情をしたり、キョロキョロと周囲を見回す様子が見ら れました。

小さな仕掛けですが、「周囲の刺激に気づき、興味を持つ」 ことや「意識的に見る」ことのきっかけになれば、と思います。 今年度も活動は継続する予定です。ぜひ訓練室に遊びに来 てくださいね! (行澤)

もらっ

テ

私

は、

国

分

寺

市

立第 四

中

学

校

の「ボラ

今

回

こういうボランティ

P

活

動

は初

め

7

を

ィアクラブ」の一人です

たたみ 20 11 屋でした。

大きさも柄もまちまちでした。 オムツは、い ろ いろな人が 作 0 たとみ

え

部

まま掲載しました

*現在と表現方法が異なる部分がありますが、原文の

(昭和56年8月1日発行

あきつ」より

と教室ぐらいに広いのかと思っていたのに、 は、山 っしょうけんめいたたんでいました。も 案内されました。オムツたたみの 話も終わり、いよいよオムツたたみの とつまれたオムツ。一人のおばさん じゅうじょうかそこらの小さな 部 屋 部

が

屋

思っていたの ントもいるからでした。 は話せない人が、全体のうち まえだと思いました。なぜ をうかがって と、思いました。 からすごく広いかな、ゆかにす て、療育園へ 電車の中で・・・ 秋津療育園 の時はつす るお 、行き ば いるうちに で 3 静 かというと、全 かなのは、あたり ごく静か すが・・・・。 81 でもいろいろ やっとつきまし 所 わってやるんだ ました。 N どんなところ だろう。) 名、 10 つ 69.8 n パー だ Ġ たな) ٤, セ 然 話 n

た。そ

国分寺市立第4中学校「ボランティアクラブ」 8 7 0) オムツたたみ

初

読んでおきたいものを掲載します。古い写真や文献の中から、もう一度見ておきたい、





29 年	27 年	26 年	24 年	22 21 年 年	20 年	18 年	12 11 年 年	9 年		<i>4</i> 年	」 三	五年	平成
4代目理事長	新会計基準へ	障害児者 歯		- 通園センター移転拡充- 託児所「こひつじ園」改築工事		措置から契約への切り替え	小平養護学校高等部の施設 小平養護学校高等部の施設 17床となる	創立40周年式典挙行				火津寮育園の出来事	令和へ
飯野順子氏就任	の移行を開発しませた。	3. 外来開始 	自立支援法改正に伴い制度変更	学転拡充し園」改築工事	典	への切り替え	治 高等部の施設 高等部の施設	典		2代目理事長 草野時治氏就任過통センター開所式		図の出来事	年表で
熊本地震発生		消費税8%になる	東京スカイツリー開業東日本大震災		リーマンショック	愛知万博開催	アメリカ同時多発テロ三宅島噴火	消費税5%になる	阪神淡路大震災・サリン事件	Jリーグ開幕	湾岸戦争勃発・ソ連崩壊東西ドイツ統一	ゼの中の出来事	平成の歴史



思

゙゚アクティブ・ラーニング」です。「ア

その4つの柱の中心にあ

るの

が

開いてて民かった く災害ベンダー対応>

無人コンビニを導入、設置いた しました。商品ラインナップは、左 側のコンビニ自販機には(おにぎ り・パン・おやつ等) Family Mart に陳列されている商品がお買い 求め頂けます。

右側飲料自販機には、各飲料 メーカーの人気商品がお買い求 め頂けます。ご来園の際には是 非ご利用ください。

FamilyMart 24 H

小さなコン ___ ごきました



の新たな取り組みとして視察しまし いる施設等はほぼ無く、

クティ 月を目途に計画している新規事業へ 経験させることができます。 織り込み、学びの面白さを子ども よって、子どもの遊びの中に に触って遊ぶ、選択、子どもの言葉と 考、 日本では「HighScope」を導入して 大人の援助 ブ・ラーニング」は材料、実際 の5つの要 令和2年 学びを



優れています。特長としては主に「大 グラムは就学前教育の分野で非常に 幼児教育プログラムです。このプロ HighScope教育研究財団が開発した プランティに本部を 行ってきました。 コープ)を導入している施設を視察に 人と子供の対話と関係」、「学びの 「High Scope」とはミシガン州

境」、「毎日のルーティーン」、「評 という4つの柱があります 構えてい 価 る ました。 えていけるのだとおっしゃっており

いにあると思いました。
理原則の部分、文化的な背景に違い理原則の部分、文化的な背景に違い 重な経験となりました。(小池剣) せんが、非常に学ぶところがあり 自分自身直接支援職員ではあり 貴 ま

を曲げず キュラムがあることによって、信 振り返りを行います。 動を言語化し、どうし プに合わせて原因から振り返り、行 先生方はHighScopeというカ に、幼児に必要な教育を伝 たら良いの

シガン州へ、「High Scope」(ハイス3月23日~29日アメリカ合衆国ミ

HighScope

施設視

察

研

イスコ

ī

ヺ

プに合わせて原因トー・でもつのステップがあり、そのステッ

寄 付

鈴木二郎様、山本鐡子様、安楽久子様、牧田勢津子様、柴田哲夫様、よつばの会様、霊南坂教会様、日本基督教団石神井教会の皆様、日本基督教団東村山教会の皆 様、立正佼成会東村山教会の皆様、明治学院の皆様、石神井教会社会部の皆様、女子聖学院の皆様 御寄付をたまわりまして誠にありがとうございます。皆様方の 温かい御支援と御協力に、あらためて心より厚く御礼申し上げます。皆様の御寄附を貴重な財源として、園生のために活かしていきたいと思います。今後ともどうぞよろ しくお願い申し上げます。

編 集 後 記

春風の心地よい季節になりました。ジャケットを羽織ると少し汗が垂れてくるので、温暖化が進ん でいるのかなと思う反面、4月上旬には地域よっては雪が降ることもありました。日々変化する環 境や、年号が新たになることに適応できるようにしていかないと、と思うこの頃です。



第 621 号

発行人/飯野順子 行 / 年 4 回 1 · 4 · 7 · 10 月発行





E-mail : jimukyoku@tendoukai.net HP : http://www.tendoukai.jp